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S I T Z U N G  
  
Gremium: 
 

Marktgemeinderat 
Markt Bad Abbach 
 

Sitzungstag: 
 

Dienstag, 28.07.2020 

Sitzungsbeginn/-
ende 
 

18:30 Uhr / 21:00 Uhr 

Sitzungsort: 
 

Kursaal des Kurhauses Bad Abbach 

 
Anwesend: 
 

1. Bürgermeister 
Grünewald, Benedikt, Dr. Vorsitzender 

Marktgemeinderatsmitglieder 
Bartl, Hildegard  
Baumeister, Anika  
Begemann, Friedrich, Dr. med.  
Berger-Müller, Stefanie  
Diermeier, Andreas  
Grünewald, Bettina  
Hackelsperger, Ferdinand  
Hofmeister, Josef  
Kefer, Maximilian  
Kiefmann, Bernhard, Dr. med.  
Killian, Stefan, Dipl.-Soz.päd.  
Köglmeier, Georg, Dr.  
Kraml, Hubert  
Markheim, Marina, Dr. ab TOP 3 anwesend 
Meier, Josef  
Meny, Reinhold  
Schelkshorn, Josef  
Schild, Manfred  
Schmuck, Ruth bis TOP 7 anwesend 
Schneider, Siegfried  
Schröppel, Matthias  
Seubert, Thomas, Dr. med.  
Weinzierl, Gerhard  

Ortsbeauftragter 
Blabl, Walter  

Schriftführer 
Brunner, Georg  

Sachverständige 
Aunkofer, Kornelia  
Schardt, Anja  
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Nicht anwesend: 
 

Marktgemeinderatsmitglieder 
Hanika, Christian entschuldigt 
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T a g e s o r d n u n g :  
 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Errichtung einer PV-Freiflächen-Großanlage im Ortsteil Saalhaupt; 

Antrag der Fa. Südwerk Projektgesellschaft mbH, Burgkunstadt, auf Einleitung 
eines Bauleitplanverfahrens 

  
3. Antrag auf Änderung des Bebauungsplanes "SO I Kurbereich, Deckblatt Nr. 03" 

durch Deckblatt Nr. 05 
  
4. Änderung des Bebauungsplanes "SO II Kurbereich - Deckblatt Nr. 01" durch 

Deckblatt Nr. 04; 
Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses und des Beschlusses über den 
Abschluss eines Durchführungsvertrages 

  
5. Breitbandausbau - Schnelles Internet in Bad Abbach; 

Masterplan für Bad Abbach - Weiterer Ausbau im Rahmen der Bayerischen 
Gigabitrichtlinie 

  
6. Verschiedenes 
  
6.1. Verschiedenes;  

Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlichen Sitzungen 
  
6.2. Verschiedenes; 

Genehmigung der Betriebskostenvereinbarung mit der Johanniter-Unfall-Hilfe 
e.V. über den Betrieb der Kinderkrippe „Turmwichtel" 

  
6.3. Verschiedenes;  

Einweihung des Feuerwehrgerätehauses Oberndorf 
  
6.4. Verschiedenes;  

Kinderolympiade 2020 
  
6.5. Verschiedenes;  

Nutzung der gemeindlichen Sportstätten 
  
6.6. Verschiedenes;  

Spielwoche 2020 "mal anders" 
  
6.7. Verschiedenes;  

Aufstellung von zusätzlichen Grüngutcontainern 
  
6.8. Verschiedenes; 

Absage der Gartentage 2020 
  
6.9. Verschiedenes;  

Genehmigung des Haushaltes 2020 durch das Landratsamt Kelheim 
  



Niederschrift über die Sitzung des Marktgemeinderates vom 28.07.2020 Seite 4 

 
6.10. Verschiedenes;  

Klausurtagung des Marktgemeinderates 
  
6.11. Verschiedenes; 

Campen im Bereich der Kaiser-Therme - Verrichtung der Notdurft 
  
6.12. Verschiedenes;  

Entwendung von Grabschmuck in den Friedhöfen 
  
6.13. Verschiedenes;  

Dauer der Sitzungen 
  
6.14. Verschiedenes;  

Stand der Instandsetzungsarbeiten im Inselbad 
  
6.15. Verschiedenes;  

Umbau der "Alten Schule" in Dünzling zum Dorfgemeinschaftshaus - 
Anschaffung eines Containers 

  
6.16. Verschiedenes; 

Statik der Jos-Manglkammer-Halle 
  
6.17. Verschiedenes;  

Erneuerung der Heizungsanlage im Kurhaus 
  
6.18. Verschiedenes;  

Aufstellung von Glascontainern 
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 
Eröffnung der Sitzung 

 
 
Erster Bürgermeister Dr. Benedikt Grünewald eröffnet und leitet die Sitzung und stellt 
fest, dass zu der Sitzung alle Mitglieder form- und fristgerecht geladen wurden und das 
Gremium beschlussfähig ist.  
 
Die Sitzung findet im Kursaal statt, da hier die erforderlichen Sicherheitsabstände 
aufgrund der „Corona-Krise“ eingehalten werden können. 
 
Das Gremium erhebt sich aufgrund des Todes von Herrn Dr. Alfons Kraus, 
Ehrenringträger des Marktes Bad Abbach, verstorben am 14.07.2020, und Herrn evang. 
Pfarrer Frank König, verstorben am 02.07.2020, zu einer Schweigeminute von den 
Plätzen. Der Markt Bad Abbach wird beide stets in guter Erinnerung behalten. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 

TOP 2 
Errichtung einer PV-Freiflächen-Großanlage im Ortsteil Saalhaupt; 
Antrag der Fa. Südwerk Projektgesellschaft mbH, Burgkunstadt, auf Einleitung 
eines Bauleitplanverfahrens 

 
 
Sachverhalt: 
 
Es war vorgesehen, dass Herr …………….. von der Fa. Südwerk Projektgesellschaft 
mbH das Vorhaben in der Sitzung des Bau- und Planungsausschusses am 21.07.2020 
vorstellt. 
 
Er hat aber mit E-Mail vom 17.07.2020 gebeten, den Punkt nicht zu behandeln. Er 
würde wieder auf den Markt Bad Abbach zukommen, um Vorgespräche mit dem 
Bürgermeister und der Verwaltung zu führen. 
 
Daher wurde der Tagesordnungspunkt in dieser Ausschusssitzung abgesetzt. 
 
Beschluss: 
 
Nachdem die Grundlagen für eine Beratung der Angelegenheit fehlen, wird der 
Tagesordnungspunkt abgesetzt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 23 
Ja-Stimmen: 23 
Nein-Stimmen: 0 
  
Beschlussnummer: 66 
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TOP 3 
Antrag auf Änderung des Bebauungsplanes "SO I Kurbereich, Deckblatt Nr. 03" 
durch Deckblatt Nr. 05 

 
 
Sachverhalt: 
 
Mit Schreiben vom 07.06.2020 beantragt Herr ……………. die Änderung des 
Bebauungsplanes "SO I Kurbereich, Deckblatt Nr. 03" durch Deckblatt Nr. 05. 
 
Er ist Eigentümer des Grundstückes Flur-Nr. … der Gemarkung Bad Abbach und 
möchte hier einen Reitplatz mit einer Größe von ca. 40 m x 25 m errichten. Dieser soll 
ausschließlich der privaten Nutzung dienen (4 Ponys und 2 eigene Pferde).  
 
Die Errichtung von Gebäuden oder größere bauliche Veränderungen sind nicht geplant. 
Als Unterstand für die Pferde und Ponys dient der vorhandene Wandelgang. 
 
Die Änderung wurde im Bau- und Planungsausschuss am 21.07.2020 vorbehandelt. Er 
hat mit 6:3 Stimmen dem Marktgemeinderat empfohlen, diese zu befürworten. 
 
In der Diskussion wird Folgendes angesprochen: 
 

 Die vorgesehene Nutzung sei an dieser Stelle nicht vertretbar. 
 

 Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass ein Reitplatz keine landwirtschaftliche 
Nutzung sei. 

 

 Der vorgesehene Reitplatz befinde sich im Anschluss an den Kurpark und dem 
Tiergehege des Marktes Bad Abbach und füge sich daher in die Umgebung ein. 

 
 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat beschließt die Änderung des Bebauungsplanes "SO I 
Kurbereich, Deckblatt Nr. 03" durch Deckblatt Nr. 05 für die Teilfläche der Flur-Nr. 701 
der Gemarkung Bad Abbach.  
 
Der Vorentwurf ist dem Gremium vor Einleitung des Bauleitplanverfahrens zur Billigung 
vorzulegen. 
 
Für die Übernahme der Planungskosten ist mit dem Antragsteller ein Vertrag 
abzuschließen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 24 
Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 12 
  
Beschlussnummer: 67 
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Aufgrund des Abstimmungsergebnisses gilt dieser Beschluss als abgelehnt, d.h. dass 
eine Änderung des Bebauungsplanes nicht durchgeführt wird. 
 
 
 

TOP 4 
Änderung des Bebauungsplanes "SO II Kurbereich - Deckblatt Nr. 01" durch 
Deckblatt Nr. 04; 
Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses und des Beschlusses über den 
Abschluss eines Durchführungsvertrages 

 
 
Sachverhalt: 
 
Mit Schreiben vom 20.08.2019 beantragte die Fa. Helske GmbH für den Bereich 
westlich der Kaiser-Therme die Aufstellung eines vorhabenbezogenen 
Bebauungsplanes. 
 
Das Vorhaben umfasste die Grundstücke Flur-Nrn. ………………. je der Gemarkung 
Bad Abbach. 
 
Mit den Beschlüssen Nrn. 1121 und 1122 vom 10.09.2019 wurden vom 
Marktgemeinderat die Aufstellung eines vorhabenbezogenen Bebauungsplanes und der 
Abschluss eines Durchführungsvertrages beschlossen. 
 
Die Fa. Helske GmbH möchte das Vorhaben in dieser Art und Weise nicht mehr 
umsetzen. 
 
Mit Schreiben vom 18.06.2020 wurde die Fa. Helske GmbH aufgefordert, zum Angebot 
des Marktes Bad Abbach Stellung zu nehmen. Den im Schreiben festgesetzten Termin 
hat die Fa. Helske GmbH ohne jegliche Reaktion verstreichen lassen. 
 
Die beiden Beschlüsse sollten daher aufgehoben werden. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat beschließt, den Beschluss Nr. 1121 vom 10.09.2019 zur 
Aufstellung eines vorhabenbezogenen Bebauungsplanes und den Beschluss Nr. 1122 
vom 10.09.2019 zum Abschluss eines Durchführungsvertrages aufzuheben. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 24 
Ja-Stimmen: 24 
Nein-Stimmen: 0 
  
Beschlussnummer: 68 
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TOP 5 
Breitbandausbau - Schnelles Internet in Bad Abbach; 
Masterplan für Bad Abbach - Weiterer Ausbau im Rahmen der Bayerischen 
Gigabitrichtlinie 

 
 
Sachverhalt: 
 
Der Markt Bad Abbach hat im Rahmen des Bundesförderprogramms durch das Büro 
Breitbandberatung Bayern GmbH eine Bitratenanalyse und im Anschluss daran einen 
Masterplan für den weiteren Ausbau mit schnellem Internet mit Glasfaser (Fiber-To-
The-Buildung - FTTB bzw. Fiber-To-The-Home - FTTH) erstellen lassen. 
 
Die Ergebnisse der Bitratenanalyse wurden dem Gremium in der Sitzung am 
01.10.2019 vorgestellt. Diese ist auch auf der Homepage des Marktes Bad Abbach 
einsehbar. 
 
Danach stehen in Bad Abbach flächendeckend (nach Abschluss der Erschließung der 
Einzelgehöfte mit FTTH im Rahmen des Höfebonus) mindestens 30 Mbit/s zur 
Verfügung.  
 
In der Zwischenzeit wurde der Masterplan für den weiteren Ausbau erstellt. Dieser 
Masterplan ist die Grundlage für den flächendeckenden Ausbau mit Glasfaser (FFTB 
bzw. FTTH). 
 
Anfang März 2020 wurde vom Freistaat Bayern die Richtlinie zur Förderung des 
Aufbaus von gigabitfähigen Breitbandnetzen veröffentlicht. 
 
Derzeit ist die Breitbandversorgung in Bad Abbach auf einem guten Niveau. Durch 
fortschreitende Digitalisierung in allen Bevölkerungsbereichen ist es jedoch notwendig, 
bereits jetzt den Glasfaserausbau anzugehen. 
 
Im Übrigen wird der vorliegende Masterplan bei Straßensanierungen, wie z.B. der 
Römerstraße, als Grundlage für die Verlegung von sog. „Speedpipes“ (gebündelte 
Glasfaserlehrrohre mit entsprechenden Hausanschlüssen) verwendet. Dadurch sollen 
später Aufgrabungen im Straßenbereich verhindert werden. 
 
Aus dem Gremium wird angeregt, in der Brunnenstraße in Peising noch vor der 
anstehenden Asphaltierung die entsprechenden „Speedpipes“ zu verlegen. Dies werde 
entsprechend geprüft und ggf. umgesetzt. 
 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat beschließt, den weiteren Ausbau des Breitbandes mit Glasfaser 
voranzutreiben. Das Büro Breitbandberatung Bayern soll im Rahmen der 
Gigabitrichtlinie die weiteren Schritte bis einschließlich der Markterkundung 
durchführen. Das Ergebnis ist dem Gremium vorzulegen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 24 
Ja-Stimmen: 24 
Nein-Stimmen: 0 
  
Beschlussnummer: 69 
 
 
 

TOP 6 
Verschiedenes 

 
 
 

TOP 6.1 
Verschiedenes;  
Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlichen Sitzungen 

 
 
Folgende Beschlüsse, deren Gründe für die Geheimhaltung weggefallen sind, werden 
bekanntgegeben:  
 
1. Erweiterung und Generalsanierung der Angrüner-Mittelschule mit Anbindung 

an die Grundschule 
 

a) Vergabe der Innentüren und –fenster 
Der Marktgemeinderat hat in der Sitzung am 30.06.2020 (Beschluss Nr. 57) den 
Auftrag für die Innentüren und –fenster der Fa. Kreher GmbH zum geprüften 
Angebotspreis von 105.984,97 € brutto erteilt. 

 
b) Vergabe der Bodenbelagsarbeiten – Kautschuk 

Der Marktgemeinderat hat in der Sitzung am 30.06.2020 (Beschluss Nr. 58) den 
Auftrag für die Bodenbelagsarbeiten - Kautschuk der Fa. Fußboden Hofmann 
GmbH & Co. KG zum geprüften Angebotspreis von 126.859,41 € brutto erteilt. 

 
c) Vergabe der Metallbauarbeiten 

Der Marktgemeinderat hat in der Sitzung am 30.06.2020 (Beschluss Nr. 59) den 
Auftrag für die Metallbauarbeiten der Fa. Metallbau Knöpfle GmbH zum 
geprüften Angebotspreis von 116.837,37 € brutto erteilt. 

 
d) Vergabe der Schreinerarbeiten – Verkleidungen 

Der Marktgemeinderat hat in der Sitzung am 30.06.2020 (Beschluss Nr. 60) den 
Auftrag für die Schreinerarbeiten - Verkleidungen der Fa. Baumgärtner GmbH 
zum geprüften Angebotspreis von 424.801,80 € brutto erteilt. 
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2. Sanierung der „Alten Schule“ in Dünzling zum Dorfgemeinschaftshaus 
 

a) Vergabe der Erdarbeiten 
Der Marktgemeinderat hat in der Sitzung am 30.06.2020 (Beschluss Nr. 61) den 
Auftrag für die Erdarbeiten der Fa. Englmann GmbH & Co. KG zum geprüften 
Angebotspreis von 119.190,75 € brutto erteilt. 

 
b) Vergabe der Baumeisterarbeiten 

Der Marktgemeinderat hat in der Sitzung am 30.06.2020 (Beschluss Nr. 62) den 
Auftrag für die Baumeisterarbeiten der Fa. Teubl Bau- und Zimmerei GmbH zum 
geprüften Angebotspreis von 175.470,33 € brutto erteilt. 
 
 

3. Straßensanierung „Tunnel-Südportal - Weichs“ 
 
Der Bau- und Planungsausschuss hat in der Sitzung am 23.06.2020 beschlossen, für 
die o.g. Maßnahme Angebote einzuholen und die Arbeiten an den wirtschaftlichsten 
Bieter zu vergeben. 
Der Auftrag wurde der Fa. Mikrobelag GmbH zum geprüften Angebotspreis von 
78.517,12 € brutto erteilt.   

 
 

4. Straßensanierung „Verbindungsstraße Gemling-Peising“ 
 
Der Bau- und Planungsausschuss hat in der Sitzung am 23.06.2020 beschlossen, für 
die o.g. Maßnahme Angebote einzuholen und die Arbeiten an den wirtschaftlichsten 
Bieter zu vergeben. 
Der Auftrag wurde der Fa. Mikrobelag GmbH zum geprüften Angebotspreis von 
47.931,50 € brutto erteilt. 

 
 
 

TOP 6.2 
Verschiedenes; 
Genehmigung der Betriebskostenvereinbarung mit der Johanniter-Unfall-Hilfe 
e.V. über den Betrieb der Kinderkrippe „Turmwichtel" 

 
Das Gremium wird darüber informiert, dass das Landratsamt Kelheim mit Bescheid vom 
29.06.2020 die Betriebskostenvereinbarung genehmigt hat. 
 
 
 

TOP 6.3 
Verschiedenes;  
Einweihung des Feuerwehrgerätehauses Oberndorf 

 
Es wird mitgeteilt, dass die Einweihung und Segnung des Feuerwehrgerätehauses 
Oberndorf am Samstag, den 08.08.2020, um 16.00 Uhr stattfindet. 
 
Leider musste der Teilnehmerkreis aufgrund der Corona-Pandemie beschränkt werden. 
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TOP 6.4 
Verschiedenes;  
Kinderolympiade 2020 

 
Dem Gremium wird mitgeteilt, dass heuer aufgrund der „Corona-Pandemie“ keine 
Kinderolympiade in der Jos-Manglkammer-Halle stattfindet und diese leider abgesagt 
werden muss. 
 
 
 

TOP 6.5 
Verschiedenes;  
Nutzung der gemeindlichen Sportstätten 

 
Das Gremium wird darüber informiert, dass die Sportvereine schriftlich über die neue 
Hallenbenutzungsordnung und die entsprechende Hallenbenutzungsgebührenordnung 
informiert worden sind. 
 
Aufgrund der „Corona-Pandemie“ kann die dazu vorgesehene Versammlung nicht 
durchgeführt werden. 
 
Grundsätzlich können die gemeindlichen Sportstätten nun, soweit es der Schulbetrieb 
und die „Corona-Pandemie“ zulassen, wieder durch die Vereine genutzt werden. 
 
Die Vereine haben aufgrund der o.g. Neuregelungen entsprechende Nutzungsverträge 
zu schließen. 
 
Für das Jahr 2020 wird auf die Erhebung der Hallenbenutzungsgebühren verzichtet, da 
die Sportstätten derzeit und wohl auch bis Ende des Jahres wegen der vordringlichen 
Nutzung durch die Schulen kaum oder nicht genutzt werden können. 
 
 
 

TOP 6.6 
Verschiedenes;  
Spielwoche 2020 "mal anders" 

 
Das Gremium wird darüber informiert, dass die diesjährige Spielwoche aufgrund der 
„Corona-Pandemie“ nicht in der bisher gewohnten Art und Weise durchgeführt werden 
kann. 
 
Es wurde jedoch von den beiden Jugendbeauftragten, Frau Marktgemeinderätin 
Stefanie Berger-Müller und Herrn Marktgemeinderat Andreas Diermeier, ein alternatives 
Programm unter Einbindung der Katholischen Jungen Gemeinde (KJG) und anderer 
Ehrenamtlicher geschaffen. 
 
Der Vorsitzende dankt allen Beteiligten für ihr ehrenamtliches Engagement. 
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TOP 6.7 
Verschiedenes;  
Aufstellung von zusätzlichen Grüngutcontainern 

 
Nach intensiven Gesprächen mit dem Landratsamt Kelheim wurden nun zwei 
Grüngutcontainer aufgestellt, einer in Lengfeld, Zur Steinballe (bei der Jagdhalle) und 
der andere beim gemeindlichen Bauhof in Gemling. 
 
Bürgermeister Dr. Benedikt Grünewald dankt hier Herrn Marktgemeinderat Manfred 
Schild und Herrn ……………… für die Hilfe bei der Standortwahl in Lengfeld. 
 
Er hoffe, dass die Bürgerinnen und Bürger die Container ordnungsgemäß nutzen, da 
diese ansonsten wieder abgezogen werden müssen. 
 
 
 

TOP 6.8 
Verschiedenes; 
Absage der Gartentage 2020 

 
Es wird mitgeteilt, dass die für September 2020 vorgesehenen Gartentage im Kurpark 
wegen der „Corana-Pandemie“ abgesagt wurden. Es handelt sich bei den Gartentagen 
um eine Großveranstaltung, die derzeit bis 31.08.2020 untersagt ist. Daher konnte 
keine gesicherte Planung, auch im Sinne der Aussteller, erfolgen. 
 
 
 

TOP 6.9 
Verschiedenes;  
Genehmigung des Haushaltes 2020 durch das Landratsamt Kelheim 

 
Es wird mitgeteilt, dass das Landratsamt Kelheim mit Schreiben vom 24.07.2020 den 
Haushalt 2020 genehmigt hat. 
 
 
 

TOP 6.10 
Verschiedenes;  
Klausurtagung des Marktgemeinderates 

 
Für die geplante Klausurtagung des Marktgemeinderates wurden von Bürgermeister Dr. 
Benedikt Grünewald per E-Mail zwei Terminvorschläge unterbreitet.  
 
Er bittet das Gremium, sich für die entsprechenden Termine per Handzeichen zu 
melden: 
 
07./08.11.2020: 16 Meldungen 
21./22.11.2020: 14 Meldungen 
 
Aufgrund der Meldungen soll ein neuer Termin gesucht werden.  
 
Beim nächsten Treffen der Fraktionssprecher werden dann entsprechende Alternativen 
besprochen, wobei die Klausurtagung vor der Entscheidung über den Haushalt 2021 
stattfinden sollte. 
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TOP 6.11 
Verschiedenes; 
Campen im Bereich der Kaiser-Therme - Verrichtung der Notdurft 

 
Viele Camper im Bereich der Kaiser-Therme verrichten angeblich ihre Notdurft im 
Freien. Deshalb sollte man nur Wohnmobile oder Campingbusse mit Toilette zulassen. 
 
Beim nächsten Treffen mit der Werkleitung wird diese Problematik angesprochen und 
es werden entsprechende Lösungsmöglichkeiten erörtert. 
 
 
 

TOP 6.12 
Verschiedenes;  
Entwendung von Grabschmuck in den Friedhöfen 

 
Aus dem Gremium wird darüber berichtet, dass von vielen Gräbern der Grabschmuck 
entwendet werde. 
 
Eine Installation einer Videoüberwachungsanlage ist aus rechtlichen Gründen nicht 
möglich. 
 
Eine Lösung dieser Problematik ist mit wirtschaftlich sinnvollen und verhältnismäßigen 
Mitteln wohl nicht möglich. 
 
 
 

TOP 6.13 
Verschiedenes;  
Dauer der Sitzungen 

 
Aus dem Gremium wird kritisiert, dass die Dauer der Sitzungen sehr kurz sei und man 
sich für die Behandlung der Themen mehr Zeit nehmen solle. 
 
Dem wird entgegnet, dass man bei der Erarbeitung der Geschäftsordnung bewusst die 
Arbeit der Ausschüsse gestärkt habe, um den Marktgemeinderat zu entlasten. 
 
Im Übrigen werden künftig im öffentlichen Teil mit Sicherheit noch Themen behandelt 
werden, die eine intensive Diskussion erfordern. Weiterhin werde auch im 
nichtöffentlichen Teil der Sitzungen sicher intensiv diskutiert. 
 
 
 

TOP 6.14 
Verschiedenes;  
Stand der Instandsetzungsarbeiten im Inselbad 

 
Der Referent für Schwimmbadangelegenheiten – Herr Marktgemeinderat Josef Meier – 
gibt dem Gremium einen Überblick über die derzeit laufenden Instandsetzungsarbeiten 
im Inselbad: 
 

 Der erstmalig beschaffte Kassenautomat wurde inzwischen mit drei Drehkreuzen 
für Ein- und Ausgang installiert. 
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 Der Volleyballplatz wird in den südöstlichen Bereich im Anschluss an den 
Regenerationsteich verlegt. 

 

 Am bisherigen Standort des Volleyballfeldes (nordöstliche Ecke des Bades) 
entsteht ein Spielbereich für Kinder, der durch Großschirme auch überdacht 
werden kann. 

 

 Im ersten Regenerationsbecken wurde der gesättigte und nicht mehr 
aufnahmefähige Kies durch einen Bodenaustausch erneuert. 

 

 Im zweiten Regenerationsbereich wird das Schilf in den Leitungen durch 
Fräsarbeiten entfernt. 

 

 Der Wasserwachtsturm wurde instandgesetzt. 
 

 Für den Saugroboter wurde ein eigenes kleines Lagerhaus direkt im Anschluss 
an das Becken errichtet. 

 
Man ist daher guter Dinge, das Bad im Jahr 2021 wieder öffnen zu können. 
 
Der Vorsitzende dankt hier vor allem dem neuen Mitarbeiter, der seit seinem 
Arbeitsbeginn am 01.04.2020 sehr vieles zum Positiven verändert hat. 
 
Er informiert weiter, dass am 22.09.2020 um 17:00 Uhr ein Besichtigungstermin des 
Marktgemeinderates stattfindet. Hier wird über die durchgeführten Arbeiten eingehend 
informiert. 
 
 
 

TOP 6.15 
Verschiedenes;  
Umbau der "Alten Schule" in Dünzling zum Dorfgemeinschaftshaus - 
Anschaffung eines Containers 

 
Auf Nachfrage wird bekanntgegeben, dass inzwischen fast alle Angebote für die 
Anschaffung bzw. Anmietung von Containern eingetroffen sind. 
 
Nach Prüfung der Angebote wird der wirtschaftlichste Bieter den Auftrag erhalten. 
 
Nach derzeitigem Stand wird man sich wohl für den Kauf der Container entscheiden, da 
die Anmietung sicher nicht wirtschaftlich ist. 
 
Der Preisunterschied zwischen Kauf und Miete ist sehr gering. Bei einem Kauf könnte 
man die Container später wieder veräußern oder für andere Zwecke sinnvoll 
verwenden. 
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TOP 6.16 
Verschiedenes; 
Statik der Jos-Manglkammer-Halle 

 
Das Ergebnis der statischen Untersuchung des Daches der Jos-Manglkammer-Halle 
liegt noch nicht vor. 
 
 
 

TOP 6.17 
Verschiedenes;  
Erneuerung der Heizungsanlage im Kurhaus 

 
Es wird darüber informiert, dass hinsichtlich der Heizungsanlage im Kurhaus Gespräche 
mit der Energieagentur aufgenommen worden sind. 
 
Hier soll eine Machbarkeitsstudie für eine wirtschaftliche Zwischenlösung und eine 
Untersuchung für die zukünftige Heizungsanlage erstellt werden. 
 
 
 

TOP 6.18 
Verschiedenes;  
Aufstellung von Glascontainern 

 
Aus dem Gremium wird angeregt, dass für die Bereiche Heidfeld und Goldtal 
Glascontainer aufgestellt werden sollten. 
 
Aufgrund von Gesprächen mit den Betreibern der Nahversorgungsmärkte wird eine 
Aufstellung in diesen Bereichen nicht mehr möglich sein. Hier kam es zu nicht 
unerheblichen Verunreinigungen durch die Anlieferer, die von den Marktbetreibern 
beseitigt werden mussten. 
 
Weiterhin haben sich die Bürgerinnen und Bürger nicht an die vorgegebenen 
Nutzungszeiten gehalten und so kam es zu Beschwerden der Anlieger durch den beim 
Einwerfen der Flaschen entstehenden Lärm. 
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